



**diariovasco.com**

## Campaña de Urgadiel

**Fecha:** 19/05/02

**URL:**

<http://www.diariovasco.com/190502/suscr/altourolan006.htm>

---

IDOIA LUZURIAGA. /DV. LEGAZPI

La Asociación de Urola Garaia de Diabéticos acaba de comenzar una campaña de recogida de firmas que se enmarca dentro de las acciones que están llevando a cabo desde la Federación Nacional. La misma, pretende sensibilizar a los ciudadanos y fuerzas políticas, de la importancia de que los científicos puedan continuar investigando con células madre para fines terapéuticos de manera que se consiga la curación para la **diabetes** de tipo uno.

La ley actual, que data de 1988, no permite continuar con la investigación, de manera que deja a muchos enfermos al margen de los beneficios que podrían derivarse de la misma.

La producción de células Beta del páncreas podría ser, en el futuro próximo, un método de curación tanto en determinados tipos de **diabetes** como en el de otras enfermedades de difícil curación. Sin embargo, la ley, autoriza la experimentación biogenética en fases previas al desarrollo embrionario pero no posteriormente, es decir, cuando ésta tienen fines médicos y terapéuticos exclusivos.

Un grupo de investigadores del Instituto de Bioingeniería de la Universidad Miguel Hernández, de Alicante, dirigidos por el profesor Bernat Soria Escoms, propone la obtención de células madre pluripotenciales, que son capaces de transformarse en células protectoras de insulina, así como en cualquier familia celular.

La recogida de firmas pretende ser una medida de presión para que la ley se modifique a fin de que se autorice la importación y el uso de líneas celulares a partir de embriones humanos, se autorice el uso de embriones congelados existentes en el Estado para generar nuevas líneas celulares, se regule y autorice la clonación terapéutica, dejando clara la prohibición expresa a la clonación reproductiva, y finalmente se proceda a la financiación con fondos públicos de la investigación aplicada y dirigida al tratamiento de dichas enfermedades.

Se da el caso de que la actual legislación ha hecho que la investigación que se estaba llevando a cabo en Alicante se paralice allí y continúe fuera de España. Con lo que en caso de que se consiguiera avanzar en la misma, el resultado se tendría que importar, lo que encarecería los tratamientos.

### Farmacología e investigación



**En Urgadiel perciben este tema como la eterna lucha entre intereses farmacológicos y de investigación. Es decir, no se trabaja con suficiente interés en encontrar la curación ya que ello conllevaría una reducción de tratamientos y por lo tanto de beneficios en la industria de la medicación.**

**Para recoger firmas de apoyo a la petición de modificación de la ley, los socios de Urgadiel han repartido listas principalmente en farmacias y ambulatorios que permanecerán allí hasta mediados del mes que viene.**

**Por otro lado, Urgadiel hace un llamamiento especial a los diabéticos de Legazpi, ya que son pocos los socios de esta localidad en proporción a los casos que por población puede haber. La labor que se realiza desde la asociación es de apoyo e información complementaria a la que lleva a cabo el médico.**

#### **Facilitar el día a día**

**La asociación trabaja para conseguir que el día a día de los diabéticos resulte más fácil, así, han conseguido, por ejemplo, que en el Hospital de Zumarraga se disponga de un servicio especialmente dirigido a ellos.**

**Urgadiel organiza, además de charlas, convivencias dirigidas tanto a los diabéticos como a sus acompañantes en las que además de pasar buenos ratos se tratan temas que afectan a todos.**

**La próxima salida que tienen previsto realizar se llevará a cabo a Hondarribia y tendrá lugar los días 8 y 9 de junio. Además, los socios reciben una revista periódicamente en la que se tratan temas tales como menús adecuados, avances tecnológicos o consultas habituales.**

**Todos aquellos interesados en integrarse en la Asociación pueden dar su nombre en la oficina que disponen en la Plaza de Euskalerria 6, 3º piso de Zumarraga, los martes de 17.00 a 20.00 y los jueves de 10.30 a 12.30. También se puede llamar al teléfono 943-725994.**